
通过探索，目前除了打通数据
孤岛、增强小微企业信用等级获得金
融支持外，供应链金融、商圈金融都
可以帮助企业引来金融活水。

近年来，河北尔与企业管理咨
询公司等多家第三方服务企业主动
与银行、税务等机构对接，大家共
同助力小微企业发展。

尔与公司总经理张伟表示，小
微企业融资难的一大症结就是信用
度低，这客观上为提供供应链服
务、企业管理咨询的公司带来了新
业务。

“我们在沧州各县（市）服务数
千家企业，主要提供企业管理服
务，因此对客户的经营状况比较熟
悉，可以掌握企业很多运营发展数

据，这些数据都是银行系统无法纳
入的财富，但它更能真实反映企业
运营水平。当客户有资金需求时，
我们就可通过对企业运营数据的初
步分析，将经营能力优良的企业推
荐给银行，同时还可邀请法律、评
估、财务等第三方服务机构合作，
为小微企业提供多元化支持。”

除此之外，沧州各地特色经济
发展迅猛，在当地形成各具特色的
产业聚集区或商圈，如黄骅的模
具、沧县的红枣、肃宁的针织服装
等，同类企业和产业链上下游企业
高度聚集。之前同一产业链内企业
运营的数据在业内很难产生效益，
引入供应链金融服务后，产业内相
关数据得以通过第三方跑起来，从

而真实反映相关企业运营情况，为
金融机构资金投放提供参考。

值得注意的是，目前随着各种
新型运营渠道的普及，如微信、美
团等，在增加企业营收的同时，也
分流了公司对公账户的流水数据。
由于小微企业在微信、美团等渠道
的数据目前还未能纳入相关银行数
据系统，不能为企业积累相关信用
资质，因此在当下，小微企业可进
一步规范公司运营，将新型渠道数
据导入公司对公渠道，不要让自己
的数据做无用功。

数据“跑”起来 融资渠道多

河北保森公司总经理刘涛，从管

件生产转战肉羊产业二次创业，通过

数字化养殖，推出高品质产品敲开北

京市场，赢得了北京二商集团等多家

国内知名流通企业认可，同时打造出

肉羊全产业链。

沧州羊征服北京食客

日前，地处孟村回族自
治县的河北保森畜牧有限公
司供应北京市场的肉羊产
品，再次获得北京二商集团
认可，产品全部获评A类产
品，走上北京市民的餐桌。
同时，保森公司也成为北京
二商集团等多家国内知名流
通企业的合作伙伴。

得知自己的产品征服了
挑剔的北京食客，保森公司
总经理刘涛却十分平静，“我
们建设了业内领先的羊联网
平台，通过数字化平台科学
养殖，保证产品的优良品
质，因此能够经受苛刻检
验，赢得高端消费者。”

走进养殖区，每只羊都
有电子耳标，相当于羊的

“身份证”，上面记录着它们
的出生日期、体重、生长状
态、断奶日期、防疫日期、
健康诊疗记录等信息，工作
人员只要打开手机APP，靠
近任何一只羊，手机上立刻
就会显示其身份信息。

同时，保森公司建起了
数字化管理系统，通过企联
网系统平台或手机端即可全
面了解个体信息，羊只操作
和场区管理实时同步相关数
据到管理平台。从外放养殖
育肥，到出栏销售，实现全
流程数字化管理。公司通过
种羊繁育、育肥养殖、销售
相结合的模式，推进了孟村
回族自治县当地肉羊产业发
展。

去年，保森公司跻身省
农业产业化重点龙头企业和
省级示范联合体核心龙头企
业，今年成为部级畜禽养殖
标准化试验场。

钢铁项目中
发现农业商机

刘涛表示，自己进入养
殖业初期，并没有想到开拓
北京市场，当时就想给周边
市场提供高品质羊肉产品。

原来，在进入畜牧业
前，刘涛在孟村回族自治县
多年从事管件行业，并在当
地小有名气。一次，同一家
山西客户合作项目时，刘涛
发现，山西当地企业肉羊种
羊扩繁模式很有特色，可以
帮助域外企业快速提升肉羊
品质。嗅觉敏锐的刘涛发现
了新商机。

“在进入农业领域前，我
就已经关注相关产业。2013
年开始，县里在农业领域推
进双万亩项目，提倡通过工
业反哺农业，建设大型农业
项目，推动产业协调发展。”
刘涛说。

后来，在考察中刘涛发
现，以肉鸡、肉羊为代表的
养殖业，资金流转较快，如
果模式成熟，可实现快速发
展，很适合工业反哺农业发
展。同时，孟村当地群众对
羊肉消费能力较强，山西保
森牧业能提供优质肉羊种
源，在孟村当地育肥销售，
市场前景广阔。

“当时，我们曾经测算
过，保守估计，孟村一年肉
羊消费量能达到10万只，加
上周边县市消费，市场将十
分巨大。”刘涛兴奋地说。

2018年，刘涛在孟村注
册成立河北保森畜牧有限公
司，正式进入肉羊产业开始
二次创业。

创业初期，保森公司主
要进行肉羊育肥。

“当时我们按照山西保森
牧业的养殖标准，主要进行
杜泊羊的育肥养殖，羊肉品
质好；同时，相比当地传统
品种，每只羊的出肉率也
高，达到了 47%至 48%，因
此市场优势明显。”刘涛高兴
地说。

逆流而上
掌控产业话语权

经过一段技术积累后，
刘涛又带领企业进入肉羊种
羊的扩繁领域，希望通过掌
控种源资源扩大产业话语权。

“我们进行育肥养殖，上
游种羊成为企业扩产的重要
瓶颈，只有拿到种源才能实
现企业快速发展。”刘涛调整
企业发展策略。

在引进种源同时，保森
公司还和山西农业大学合
作，进行肉羊繁育和养殖关
键技术攻关。

他们通过杜泊羊与湖羊
杂交，培育出杜湖羊，它生
产性能优良，生长速度快，
同时种羊场通过多胎基因检
测，淘汰不合格个体，产羔
率达230%。

拿到种源优势，让保森
公司再次开始快速发展，公
司发展到标准化养殖圈舍 46
栋、种羊存栏 18000 余头、
育肥羊存栏 5000头的规模。
同时，公司开始探索合作社
寄养模式，覆盖全县 126村
庄，通过项目实施，农户每
年能增收1000元以上。

近年来，保森公司还开
始向产业链下游拓展，通过
生鲜业务，拓展终端消费市
场。

“目前，我们线上店铺发
展很快，通过小程序拉近了
与消费者的距离。同时在周
边布局实体门店，用好产品
赢得好口碑。”刘涛介绍，今
年下半年，公司与河北农业
大学、山西农业大学合作的
肉羊专用饲料项目也即将投
产，到时将形成从肉羊种源
扩繁、育肥、加工销售全产
业链发展模式。
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企业家是创新者企业家是创新者

企业家是不断创新者，因为企业
家只有敢于创新、善于创新，才能带
领企业一路向前。同时企业就是给和
平年代创新者提供的舞台，要去拼
搏、去创造，会有英雄般的成功。

——金晔食品总经理 李金伦

企业家也是教育家，企业发展需
要的不仅仅是有学历的人才，企业还
需要适应自身需求、行业特点的人
才，企业更需要有丰富实践经验和扎
实理论功底的人才，这些人才不可能
一蹴而就，需要企业家在经营中不断
培养。

——吉利控股董事长 李书福

带领企业高速成长的企业家大多
是性情中人，因为理性派的企业家往
往会遵循商业模式、现实情况等作出
科学的决策，但创造和颠覆往往就发
生在非理性与非科学之中，因此企业
家很多成功决策当初常常被认为不是
科学决策。

——易到用车创始人 周 航

生意人和企业家有什么区别？前
者是有钱就去做，后者是有价值就去
做。生意人可以没有使命感，但真正
的企业家一定会有使命感和“超越利
润之上”的价值观。

——红星美凯龙执行总裁 邱 喆

企业家需要理解产品的真正内
涵。一棵白菜，摆在田间地头售卖和
放在超市里卖，这是同一种产品吗？
这是两种产品。放在超市里的产品，
给予用户更好的体验感，比田间地头
让消费者节省了运输的费用、选择的
费用。超市不是对田间地头售卖的取
代，而是赋予了这个产品新的价值。

——美的集团中国区副总裁 魏
志强

什么样的创业团队走得稳什么样的创业团队走得稳

人心有弱点，容易败于环境，输
给自身的欲望,如权力欲、名誉欲、
金钱欲等，组织的领导人需要特别警
惕。因为组织最大的风险，是作为一
把手自己的蜕化。

——维信诺董事长 张德强

什么样的创业团队会走得比较
稳？我觉得创业者首先诚信，因为创
始人代表着团队，创始人的信用就是
团队的信用。其次创始人要把自己逼
到极限。因为一个小企业，走了任何
一个人，创始人都得自己顶上去。创
始人只有把自己逼到极限程度，他才
是一个真正的多面手，才是一个有能
力的创始人。第三，创始人要有责任
感，把下面团队给养活。

——阳光电源董事长 曹仁贤

一个企业的发展像人的生活一
样，它需要一个适宜的生态，有阳
光、温度、空气、湿度等。这个生态
我们概括起来叫“四链合一”。哪

“四链”？就是“产业链”“创新链”
“人才链”和“资本链”。

——科大讯飞董事长 刘庆峰

真正给我们惹麻烦的不是那些我
们不知道的事，而是那些我们以为自
己知道的事。保持一种探索的精神，
公司才有可能变成一个生物态的组
织，自由生长。

——樊登读书创始人 樊 登

个人观点仅供参考
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大数据养出大数据养出

有有““身份证身份证””的羊的羊
本报记者 吴 梦

以以以“““信信信”””换换换“““贷贷贷”””
奔跑的数据引来资金活水奔跑的数据引来资金活水奔跑的数据引来资金活水

本报记者本报记者 吴吴 梦梦

小微企业规模小小微企业规模小，，自身造血能力弱自身造血能力弱，，市场稍有波动市场稍有波动，，经营就经营就
会陷入困境会陷入困境。。为帮助他们恢复生机为帮助他们恢复生机，，沧州金融沧州金融、、税务部门与第三税务部门与第三
方服务机构联手出击方服务机构联手出击，，打通数据孤岛打通数据孤岛，，利用大数据为企业运营增利用大数据为企业运营增
信信，，助其获得金融血液助其获得金融血液。。

“没想到纳税信用也能换来‘真
金白银’！不仅解了我们的燃眉之
急，也让企业发展的底气更足了。”
日前，河北海恩橡塑制品有限公司
成功申请到 2500万元的信用贷款，
解决了企业融资难题。

河北海恩橡塑制品有限公司
是一家经营石油钻采设备及备件
的 企 业 。 海 恩 橡 塑 经 营 一 直 平
稳，多年被评为 A 级纳税人。虽
然企业发展形势喜人，但员工工
资、设备更新、原材料采购也给
了公司巨大的资金压力。在了解
上述情况后，吴桥县税务局主动
与企业对接联络，悉心讲解“银

税互动”工作特点，结合企业纳
税信用等级、经营状况，辅导企
业 通 过 电 子 税 务 局 办 理 贷 款 申
请，缓解企业资金周转压力，补
足企业“元气”。

受益于信用贷款的，还有沧州
波姆树食品公司等企业。

沧州波姆树食品公司是一家小
微企业，之前每到月底就会出现流
动资金紧张状况。但现在波姆树公
司总经理吴建力并没有像往常一样
为运营资金短缺而愁眉不展，因为
通过规范经营，运营大数据展示出
企业良性发展，强化了公司信用体
系，公司得以从金融机构快捷获得

流动资金。
如今，像波姆树公司这样借助

大数据获得资金支持的小微企业越
来越多。

吴建力表示，两年前，为应对
疫情带来的冲击，公司开通美团外
卖、微信营销等，加大经营力度，
虽然取得一定成效，但只能维持一
定数量的店面经营，由于缺少资金
支持，不能持续推动相关营销探
索，公司运营举步维艰。

“现在，通过规范经营，良好的
运营大数据强化了公司信用体系，
帮助我们从金融机构快捷地获得了
流动资金。”吴建力一脸兴奋。

信用贷 为企业解困

新动能是集约型增长新动能是集约型增长

有人把传统产业理解为旧动能，
这是不准确、不科学的。新旧动能指
的不是行业，不是产业，是行业的增
长发展方式。你的企业增长是集约型
的增长就是新动能。那什么是集约型
的增长动能呢？是科技与创新推动的
发展，是科学管理推动的发展，是劳
动者素质提高推动的发展。

——国务院发展研究中心信息中
心主任 王金照

工业互联网作为新基建重要内
容，它的作用是什么？就是把数字
化、5G技术、信息化、制造业向服
务业延伸，推动制造业和服务业的融
合模式创新。同时它也是新的工业组
织形式，通过一个平台，整合全球的
要素资源。

——奇瑞汽车董事长 尹同跃

近年来，面对小微企业融资
难，金融机构、税务部门等纷纷从
自身实际出发为小微企业支招，化
解融资难题。

“为帮助企业减轻疫情冲击，尽
快恢复活力，国家已经出台相关政
策，要求相关金融机构将 40%以上
贷款用来支持中小微企业。”中国银
行沧州分行一位负责人介绍，“目
前，中国银行沧州分行大力支持中
小微企业发展。据不完全统计，去
年针对中小微企业发展发放贷款同
比增加明显优于历年同期水平。”

他表示，中国银行依托大数
据，推出了流水贷、特产贷等支持
中小微企业发展。流水贷就是银行
以中小微企业的对公账户流水数据
为基础，通过对公账户累计的日常
流水数据分析，再通过数字模型计
算出企业相关信用资质，后换算出
公司贷款的信用额度。中小微企业
在需要资金时，就可凭借拥有的信
用额度，通过网银实现网上申请、
审批、发放。特产贷就是你有特

产、从业 2 年以上、无违约记录、
符合助农政策就能贷款。

新华区税务局一位专管员提醒
广大小微企业，目前国家出台多项
税收优惠政策帮助小微企业，但由
于各种原因，目前还有部分企业对
相关政策不了解，没能享受到政策
红利。

同时，照章纳税，在享受国家

相关减免政策的同时，也能获得信
贷支持。税收贷，是目前税务机关
和银行合作推出的一款信贷产品。
现在，税务系统和银行系统的数据
交换已经打通，小微企业通过照章
纳税，相关税务信息就能在银行系
统中实时体现，企业正常申报、正
常经营，就能申请并获得银行相关
资金支持。

数据融通“死结”变活水

技术员通过智能终端查看肉羊生长情况技术员通过智能终端查看肉羊生长情况

数字化车间助力企业现代化数字化车间助力企业现代化

加强诚信建设 优化营商环境


